

Paulo Miranda reveló déficit presupuestario y manejos turbios en Municipalidad de Victoria

El concejal anunció también su candidatura a alcalde de forma independiente pues considera que reúne la experiencia suficiente para pasar a ocupar la silla principal del Concejo Municipal

Nanette Andrade

Definitivamente que dentro de la Municipalidad de Victoria hay mucha tela que cortar en lo que se refiere al manejo presupuestario y así lo reveló un informe de la Contraloría que, según día a conocer el concejal Paulo Miranda, da cuenta de la falta de probidad administrativa por parte del alcalde Javier Jaramillo.

En entrevista exclusiva con **Las Noticias de Malleco**, Miranda comentó que recibieron hace poco este informe de Contraloría, del que se desprende que habría méritos suficientes para hacer una denuncia formal por notable abandono de deberes del edil.

Asimismo, el concejal anunció su candidatura independiente a alcalde, pues considera que reúne la experiencia para asumir esta responsabilidad, al tiempo que detalló algunos proyectos que asegura deben ser ejecutados para mejorar la calidad de vida de todos los victorienses.

Ingeniero en Administración (Mención Recursos Humanos), Paulo Miranda Aráneda suma en su haber 8 años de experiencia como concejal además que trabajó 6 años en la Municipalidad, así como en INDAP y Sercotec. Hoy presenta su proyecto edilicio.

Concejal, cuéntenos un poco sobre las aspiraciones ahora de continuar formando parte del Concejo Municipal de Victoria,

pero como alcalde.
 Bueno, ocho años como concejal en ejercicio, tuve la oportunidad de trabajar siete años antes en el municipio, también, por lo que me ha manifestado la comunidad, de que pueda atreverme a subir el peldaño, a dar el paso significativo para poner mi nombre en la candidatura alcalde por Victoria este 2024.

Hoy día como independiente, absolutamente independiente, con patrocinios ciudadanos que dan garantía de una legítima representatividad a la comunidad, porque hay que tener un mínimo de patrocinios para poder postularse como independiente.

¿Y cómo ve usted precisamente el panorama político porque tenemos varios candidatos sobre la palestra?

De momento soy el único candidato que cuenta con los patrocinios ciudadanos, que se puede inscribir hoy día mismo o mañana como candidato a alcalde. Los demás candidatos como pertenecen o representan a partidos políticos o son llevados por partidos políticos, deben esperar lo que decidan los partidos políticos finalmente. En esto habitualmente son los presidentes de partidos a nivel nacional que se juntan en una mesa donde empiezan a revisar comuna por comuna y van viendo cuáles son los candidatos que pudieran tener mejor oportunidad y mejor chance de ser elegidos.

¿Y cómo ve usted la gestión del actual alcalde?

Como concejales tenemos tres atribuciones mandadas por la Constitución que son resolver, normar y fiscalizar. Ha sido en estos dos periodos en los que yo he sido concejal muy difícil normar porque las normas ya vienen siempre hechas y sólo se presentan al Concejo Municipal.

Lo de resolver es muy similar porque de alguna forma siempre hay aprobación de todo lo que presenta el alcalde. Es por esta razón que yo he focalizado mi tarea principalmente en fiscalizar el buen uso



“Hay méritos suficientes para hacer una denuncia formal por notable abandono de deberes por parte del alcalde Jaramillo”

de los recursos públicos y en eso permanentemente me encuentro con muchas situaciones que son de menos grave a medianamente grave y algunas otras muy graves.

Por ejemplo, lo que ocurrió con los recursos en salud, con el déficit que presentó el año pasado el propio Municipio, pero también en el área de educación hay déficit presu-

presupuestario, hay en algunos colegios mucho más personal docente y paradocente que propios alumnos, entonces es una situación bastante compleja para el Municipio en lo financiero, en las tres áreas hay que esperar lo que dice Contraloría en el tema de salud está en un proceso de investigación y también hay que ver qué dice Contraloría respecto a las finanzas mu-

nicipales, que es de conocimiento público el hecho de que hay muchas empresas, muchos proveedores, los que están con deudas por parte del Municipio.

Tanto así que hoy día (ayer) en la mañana me encontraba con trabajadores de la empresa de áreas verdes y ellos me manifestaban que no les habían pagado su sueldo, bastante rechazado porque la Municipalidad no habría pagado desde hace tres meses los valores a la empresa encargada de áreas verdes. Entonces da cuenta que efectivamente hay un déficit, hay una incapacidad de pagos.

Y en el caso de educación

Continúa en la página siguiente...

“En el área de educación hay déficit presupuestario, hay en algunos colegios mucho más personal docente y paradocente que propios alumnos”

Viene de la página anterior...

está ocurriendo que por este déficit presupuestario que tiene en educación, el Municipio también no se están pagando, no se están enterando la totalidad de las remuneraciones con sus impositivos, no se están enterando los valores que corresponde a cada uno de los ítems que va por cada uno de los funcionarios de educación y eso está generando algunos conflictos con cajas de compensación y con otras situaciones que tienen que estar siempre como prioritarias atendidas por la Municipalidad.

¿Ahora, en función de todo esto, de toda esta situación de manejo de recursos de lo que usted habla, cree que el alcalde y en función también de lo que se está presentando ahora públicamente, se sabe que va a ser

formalizado por delitos de connotación sexual, usted cree que definitivamente, aunque sea por vergüenza pública, debería bajar su candidatura?

Desde hace mucho tiempo han ocurrido muchas situaciones que rayan en la irregularidad, actuaciones que son responsabilidad del alcalde porque es el representante legal de la municipalidad. Muchas de ellas son mérito suficiente incluso para presentar una acusación al Tricel por notable abandono de deberes. Nos llegó hace poco tiempo un informe final de Contraloría que daba cuenta de la falta a la probidad administrativa por parte del alcalde.

Como le digo, hay méritos suficientes para hacer una denuncia formal por notable abandono de deberes. Yo espero que algún colega también se haga parte y se

sume a lo que debió haber ocurrido hace bastante tiempo.

Hay que esperar qué es lo que resuelve la justicia respecto a la situación por la que es hoy día conminado a responder el alcalde, pero naturalmente no están dadas las condiciones a mi juicio, para la continuidad del alcalde en el cargo, del ejercicio de alcalde, del cargo del alcalde.

¿Ahora, cuáles son sus propuestas para la comunidad victoriense?

Bueno, en grandes rasgos, nosotros necesitamos primero ordenar las finanzas del Municipio. Esa es la primera tarea. Lo segundo, nosotros debemos instalar un nuevo enfoque de seguridad, debemos garantizar el derecho a la ciudadanía con la concreción de un nuevo Plan Regulador, hay que impulsar el desarrollo económico local, hay que asegurar y garantizar el desarrollo rural y de las comunidades en los distintos sectores de la comuna.

Hay que proyectar la construcción del nuevo edificio consistorial que agregue a todas las oficinas y reparticiones municipales; hay que corregir lo que son obras de infraestructura que quedaron, que tenían

mal origen en su diseño, pero también que han sido muy mal ejecutadas.

Por ejemplo, la avenida O'Higgins, hay que hacer correcciones urgentes para dar garantías de funcionalidad y de seguridad. Algo muy similar está pasando con avenida Miraflores.

A la empresa constructora de los trabajos en avenida Miraflores no se le ha exigido el cumplimiento de las obras y acciones de mitigación y seguridad en los procesos constructivos, las

Serviu.

¿Qué mensaje quiere dejarle a la comunidad?

Que la comunidad debe votar informada, que este proceso es súper importante para el desarrollo de la comuna de Victoria. Tengo la convicción que debe ser una persona que tenga identidad con la comuna, una persona que tenga competencias profesionales, que tenga experiencia en la gestión pública y que haya dado garantías o dé garantías de probidad en su actuar y que tenga las

“Yo he focalizado mi tarea principalmente en fiscalizar el buen uso de los recursos públicos y en eso permanentemente me encuentro con muchas situaciones que son de menos grave a medianamente grave y algunas otras muy graves”

vías están siendo ocupadas por la comunidad y aún no han sido recepcionadas por ningún organismo técnico del Gobierno Regional, ni del Departamento de Obras Municipales, y tampoco de

manos limpias. Eso es importante para cualquier autoridad que vaya a tomar la responsabilidad de llevar el mando de la comuna en los próximos años.



Algunos proyectos que tiene Paulo Miranda

- Nuevo Edificio Consistorial
- Nuevo puente sobre río Traiguén de conectividad con el sector Bajo Traiguén.
- Paso peatonal y nuevo paso vehicular sobre nivel en Línea Férrea.
- Ampliación de Cementerio y Construcción de un Crematorio.
- Anfiteatro y módulos permanentes para la realización de eventos masivos, evitando arriendo permanente de escenario y módulos para ferias y eventos masivos.
- Museo para mantener la historia.
- Creación de Egis Municipal.
- Sistema eficiente de evacuación de aguas.
- Corporación municipal de Deportes y Cultura.